

Día del maestro 2021

El pasado 15 de mayo se celebró el Día del Maestro en nuestro país y es ocasión para agradecer a los docentes el enorme esfuerzo realizado durante el último año para formar a sus alumnos en condiciones de pandemia.

Las condiciones fueron difíciles por varias razones, como las enormes diferencias entre la población en el acceso a la tecnología digital, a la capacidad de ir más allá del uso operativo de esa tecnología y al uso de esas tecnologías con propósitos educativos. Mientras en las escuelas privadas docentes y padres de familia luchaban para que los alumnos se sentaran enfrente de su propia computadora portátil y pusieran atención a la clase por videoconferencia, en las escuelas públicas lo hacían por sacar fotocopias, distribuirlas entre los alumnos y organizar el uso educativo de los teléfonos celulares de la familia.

Hubo muchas dificultades derivadas de la insistencia del sistema educativo en que la educación estuviera funcionando “normalmente”: los docentes dando clase, los alumnos atendiéndola y realizando las actividades como si la pandemia no existiera. Se operó un sistema de vigilancia que para los docentes significó la producción constante de un sin fin de reportes sobre lo que hacían y lo que no hacían, por qué lo hacían o no lo hacían, las horas que invertían y lo que hacían con las horas restantes. A lo que se sumó la amenaza constante de la enfermedad y la muerte, que se hicieron reales en muchas ocasiones; la pérdida de ingresos o del empleo y el incremento en el precio de la canasta básica.

La lección más importante de la pandemia ha sido que la gran mayoría de los alumnos no tienen interés por aprender y no saben hacerlo sin la presencia del docente. De modo que los docentes se han tenido que parar de pestañas para hacer presencia en la distancia y provocar algo de aprendizaje en sus alumnos.

Fue un año difícil y, más que felicitarles en su día, quiero agradecer a los docentes su enorme esfuerzo por lograr que sus alumnos aprendieran algo durante la pandemia.

Versión reducida de texto original disponible en:
<https://morgaraf.mx/2021/05/15/dia-del-maestro-2021/>



Dr. Rafael Morales Gamboa
Integrante NAB - MGA AV
Académico UDGVirtual